

## Advierten caída de inversión renovable (Reforma 31/01/20)

Advierten caída de inversión renovable (Reforma 31/01/20) Diana Gante Guadalajara, México (31 enero 2020).- La inversión privada para el desarrollo de proyectos renovables en el País podría tener una caída este año como consecuencia de los constantes cambios en el marco regulatorio del sector energético, según el Global Wind Energy Council. Ramón Fiestas, director para América Latina del organismo global, expuso que es complicado que este 2020 se logren los niveles de inversión que se alcanzaron en años pasados como resultado de mecanismos como las subastas eléctricas de largo plazo. "Para 2020, no se espera que los resultados sean como los que hemos visto en 2019 o en años anteriores; se espera aminoración y eso tiene que ver con un ambiente de inversión que en estos momentos está siendo objeto de una gran incertidumbre como consecuencia de unas decisiones que han modificado de manera retroactiva un marco e inversiones existentes. "Si México da certidumbre y respeta los mecanismos podría recuperar los altos niveles de inversión, podría duplicarlos. México tiene una capacidad industrial, tecnológica y la cadena de valor suficiente como para poder hacer frente a esos objetivos de consumo de energías renovables que están trazados y convertirse en el líder de las energías renovables de América Latina", comentó Fiestas. En el último año se han producido modificaciones regulatorias que están afectando de manera retroactiva, lo que genera incertidumbre, es decir, la falta de eso es una señal de inseguridad jurídica para los inversionistas de proyectos, con lo que las decisiones de inyección de recursos se están paralizando hasta que sea seguro volver a desarrollar los planes, comentó el directivo. Hasta el momento, el Gobierno no ha habilitado nuevos mecanismos para poder facilitar el acceso a las energías renovables a los consumidores, lo que tiene repercusiones en los compromisos internacionales que tiene el País y que ahora no se están cumpliendo. En el pasado, las anteriores Administraciones desarrollaron mecanismos que permitieron traer mayor inversión a México y aprovechar los recursos del País para el desarrollo potencial de parques, tanto eólicos como solares, con factores de carga por arriba de la media en otros países. "En la medida que no se facilite el acceso de los consumidores a la energía verde, limpia y más barata, eso será una barrera y un freno a las inversiones", señaló Ramón Fiestas. Por último, expuso en entrevista que la tecnología eólica en México, en las últimas convocatorias de los concursos que se han puesto en marcha, han reflejado precios altamente competitivos, que se vuelven una alternativa muy económica para que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) adquiera energía cuando la necesita.